

# La importancia del arte para generar desarrollo social y riqueza

 fundacionbotin.org/sala-de-prensa/importancia-arte-en-la-sociedad esnoticia

September 25, 2023

## ARTÍCULO DE OPINIÓN



El origen del arte está ligado al de la propia humanidad. Fue el sistema que nuestros ancestros crearon para **exteriorizar sus pensamientos y emociones** y, desde la primera pintura rupestre hasta la última pieza contemporánea, el arte ha servido como **medio, forma y fuente de expresión humana**. Es un canal de comunicación universal que **trasciende las barreras lingüísticas y culturales**. A través de diversas disciplinas artísticas como la pintura, la escultura, la música, el teatro, la danza o la literatura, los artistas pueden manifestar ideas y emociones de una manera única.

A lo largo de la historia, el arte ha transmitido **creencias, valores y experiencias de diferentes culturas y comunidades**. Pero, ¿cómo contribuye el arte a la sociedad actual? Existen muchas razones que explican por qué el arte **es uno de los pilares esenciales del desarrollo social y económico de un país**.

## ¿Cómo influye el arte en la sociedad?

El arte desempeña un papel fundamental en la forma en la que las personas piensan, sienten y se relacionan entre sí, por ello su influencia sobre la sociedad es más que significativa.

Una de las aportaciones más notables es la **capacidad que tiene para provocar cambios sociales y políticos**. Los artistas han utilizado su arte como instrumento de protesta y activismo, abordando temas como la desigualdad, la injusticia y la opresión. Mediante sus obras, han logrado llamar la atención sobre determinados problemas sociales y generar conciencia, movilizando a las personas hacia el cambio y la acción.



El arte también ejerce otra importante función en la sociedad: la **construcción de identidades culturales**. Al representar tradiciones, costumbres y narrativas locales, el arte fortalece el sentido de pertenencia y preserva la herencia cultural. Además, en el caso concreto del arte contemporáneo, este desafía y reinterpreta las normas culturales establecidas, cuestionando las ideas preconcebidas y promoviendo la diversidad y la inclusión. Y, por supuesto, no podemos olvidar el **impacto económico del sector del arte**. Tanto el arte como la cultura se han convertido en motores clave para el turismo y el desarrollo local en muchas regiones. Además, el mercado del arte en sí mismo es una industria en constante crecimiento, con subastas, galerías y ferias que, cada año, mueven millones de euros.

## La importancia del arte para el ser humano

Uno de sus aspectos más destacados es el **efecto que el arte genera en el desarrollo personal y emocional de las personas**. El arte proporciona una vía para expresar y explorar emociones y experiencias individuales. Además, estimula la imaginación, mejora la capacidad de empatía y promueve la comprensión de diferentes perspectivas y realidades.

En el ámbito educativo, el arte tiene la capacidad de actuar directamente sobre el progreso cognitivo y creativo de los individuos, especialmente en los niños. La participación en actividades artísticas alimenta su creatividad, mejora las habilidades en la resolución de problemas y fomenta la autoexpresión. Asimismo, el arte desarrolla la apreciación estética y la capacidad de análisis crítico, habilidades muy valiosas en diversos campos de estudio y profesiones.

A través del arte, los niños adquieren numerosos recursos que les ayudarán a abordar los desafíos personales y laborales con los que se encontrarán a lo largo de su vida. Según el Foro Económico Mundial, entre las cinco primeras habilidades que les exigirán a los trabajadores del futuro, cuatro de ellas estarán relacionadas con la creatividad: pensamiento analítico e innovación; resolución de problemas complejos; pensamiento crítico y análisis; creatividad, originalidad e iniciativa.



### **El arte en la actualidad: qué aporta y cuál es su función**

La importancia del arte reside hoy en día en los **numerosos beneficios que aporta a la sociedad**: inspira, promueve el diálogo intercultural, cuestiona las normas sociales, impulsa la economía y contribuye al desarrollo personal y emocional de las personas.

Es una **poderosa herramienta** que nos permite **explorar la realidad** en la que vivimos, y que nos invita a **imaginar y construir un futuro mejor**.

Dentro de su misión de contribuir al desarrollo integral de la sociedad, la Fundación Botín lleva más de 50 años poniendo en marcha programas en el ámbito del arte y la cultura. En este sentido, destaca su apuesta por el arte como motor para el desarrollo social mediante un programa basado en tres ejes: formación, con becas y talleres internacionales dirigidos por artistas de relevancia; conocimiento y difusión del dibujo; y divulgación por medio de exposiciones internacionales, que dan visibilidad a su programa.

En este contexto, destacan las Becas de Arte de la Fundación Botín que en 2023 cumplen su 30 aniversario, explorando nuevas formas de detectar talento creativo y apostar por él para generar riqueza cultural, social y económica.